

Reseña Curricular

Nombre: José Alfredo Verdugo Sánchez

Dirección: San Bartolo No. 319 entre Av. De La Paz y Santa Rita. Fracc. Bella Vista. C.P. 23050. La Paz, BCS.
Tes. (612) 16543-00 y 045(612)1203574

Estudios: Lic. En Biblioteconomía. Escuela Nacional de Biblioteconomía y Archivonomía, SEP. México, D. F. Estudios de Maestría en Bibliotecología. Facultad de Filosofía y Letras, UNAM. México, D. F. Diploma de Estudios Avanzados del Programa de Doctorado: Documentación, Fundamentos y Aplicaciones por la Universidad Complutense de Madrid. Doctor Sobresaliente "*Cum Laude*" por la Universidad Complutense de Madrid. Programa de Documentación: Fundamentos, Tecnología y Aplicaciones. (Abril 20. 2015).

Docencia: Fue profesor del Colegio de Bibliotecología de la FFyL. UNAM. y de la Escuela Nacional de Biblioteconomía y Archivonomía. SEP.

Cursos: Se ha participado un total de 45 cursos actualización en el área bibliotecológica. Teniendo como temática principal: la selección de materiales documentales, evaluación bibliotecaria, formación de usuarios, planeamiento de los servicios, automatización de bibliotecas, educación bibliotecológica y teorías bibliotecológicas, Sistemas de Gestión de Calidad, Norma ISO 9001:2008, etc.

De igual forma se ha participado como instructor en un número similar de cursos de capacitación y actualización en el quehacer bibliotecario, dando mayor importancia a aquellos relacionados con el usuario, servicios y administración bibliotecaria y los Sistemas de Calidad.

Congresos, Seminarios: Participación activa como ponente, relator, moderador y organizador de eventos académicos de las diferentes agrupaciones profesionales de la especialidad, tales como: La Asociación Mexicana de Bibliotecarios, A.C., La Asociación de Bibliotecarios de Instituciones de Enseñanza Superior e Investigación, El Colegio Nacional de Bibliotecarios, La Asociación Nacional de Bibliotecarios Agropecuarios, El Consejo Nacional para Asuntos Bibliotecarios de las Instituciones de Educación Superior, La Red de Teleinformática y Bibliotecas del Noroeste y La Asociación de Bibliotecarios del Noroeste, A.C., entre otras.

De la misma forma, se ha participado en instituciones dedicadas al estudio y la enseñanza de la bibliotecología en México, como es el Centro Universitario de Investigaciones Bibliotecológicas de la UNAM, el Colegio de Bibliotecología de la propia UNAM, la Escuela Nacional de Biblioteconomía y Archivonomía de la SEP, la Escuela de Biblioteconomía de la Universidad Autónoma de San Luís Potosí, Nuevo León y Chiapas y el programa virtual de la especialidad que ofrece la Universidad de Guadalajara.

Asesorías: Se ha participado en la asesoría y revisión de 15 trabajos recepcionales para obtener el título de Licenciado en Bibliotecología, tanto por la FFyL de la UNAM como por la ENBA.

Trabajos publicados:

Se ha participado como autor y coautor en más de 35 trabajos académicos, publicados en los distintos medios, tales como revistas, boletines, Congresos, etc., así como en las diversas instituciones de la especialidad. En estos se incluyen artículos, reseñas, guías y manuales.

Asociaciones:

Socio activo de: La Asociación Mexicana de Bibliotecarios, A.C, El Colegio Nacional de Bibliotecarios, A.C., Primer Secretario y Presidente de éste durante el período: 1989-1992. Socio y Presidente del

Consejo Nacional para Asuntos Bibliotecarios de las Instituciones de Educación Superior, durante 1995-1997, Coordinador Regional de la Red de Teleinformática y Bibliotecas del Noroeste de 1988 al 2004; Presidente de la Asociación de Bibliotecarios del Noroeste, durante el 2005 y Presidente del Colegio Nacional de Bibliotecarios, en dos períodos: de 1990 a 1992 y de 2005 a 2007. De 2012-2014, Vicepresidente del Consejo Nacional para Asuntos Bibliotecarios de las Instituciones de Educación Superior, (CONPAB-IES). Actualmente, Presidente del Consejo Nacional para Asuntos Bibliotecarios de las Instituciones de Educación Superior, (CONPAB-IES) PARA EL PERÍODO 2014-2016.

Trabajos desempeñados:

Centro de Estudios Económicos y Sociales del Tercer Mundo, El Colegio de México, Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM, Centro Universitario de Investigaciones Bibliotecológicas, Centro de Estudios Económicos y Sociales del Sector Privado, Universidad Pedagógica Nacional y actualmente Jefe del Departamento de Bibliotecas/Centro de Desarrollo Bibliotecario de la Universidad Autónoma de Baja California Sur.

Recientemente se le han encomendado tres comisiones importantes que preside en la Universidad Autónoma de Baja California Sur.

- La de Retabulación para el personal administrativo
- La de Capacitación y Adiestramiento
- La de Sistema de Gestión Calidad de los Procesos Administrativos, para la cual se ha convertido en Auditor Interno.
- Preside la Alta Dirección en el Proceso de Gestión de Calidad del Centro de Desarrollo Bibliotecario de la propia UABCS.
- Nombrado por la Rectoría de la Universidad Autónoma de Baja California Sur, Coordinador General de Calidad, durante 2010.

Obtuvo el Primer lugar en el Concurso Nacional de Tesis de Licenciatura de la Región Noroeste del país, en el año 1984 con el trabajo. *La situación bibliotecaria en Baja California Sur: bases para su integración y desarrollo.*

En el año de 2002 fue nombrado BIBLIOTECARIO DISTINGUIDO DEL AÑO, por el Consejo Nacional para Asuntos Bibliotecarios de las Instituciones de Enseñanza Superior de la República Mexicana, CONPAB-IES.

En mes de marzo de 2009, reconocido con la Medalla al Liderazgo Bibliotecario, en el marco del Seminario Interactivo en Tecnologías de Información por el Centro Fox en San Francisco del Rincón, Guanajuato.

Ciudad y Puerto de La Paz, Baja California Sur, septiembre de 2015